

Je me réjouis du réveillon de la Saint-Sylvestre organisé par Beauvais Sud, comme chaque année, mais qui a réuni aussi, cette fois-ci, des paroissiens du Centre et du Nord. Le Sud, habitué à ce réveillon, n'a rien perdu à cette occasion mais le Nord et le Sud en ont été enrichis. Unis et en mutualisant nos forces et nos atouts, nous serons plus riches et dynamiques que nos trois paroisses côte à côte. Ce bel exemple est emblématique de ce qui nous attend...

Je repense aussi à cette magnifique célébration d'installation des nouveaux curés, fin septembre, à la cathédrale, messe animée par des représentants de nos trois paroisses. Un moment de grâce, un envoi vécu comme une promesse d'un renouveau spirituel et missionnaire. Rendons grâce à Dieu ! Dans la joie et l'espérance, avançons avec le Seigneur.

N'hésitez pas à nous faire part de vos suggestions, remarques ou questions. Nous vous écouterons comme nous écouterons ce que l'Esprit dira à nos paroisses de Beauvais.

Avec notre prière pour vous et nos salutations bien fraternelles.

Pères Stéphan JANSSENS et Florent MONGENGO,
curés in solidum

Pères Charles BRUN, Jean-Christophe JUPIN,
Guy-Bernard NUMBI et Mickaël JOUFFROY,
vicaires

Philippe HEDOIN, Alain GIBLIN,
Michel TISON et Gauthier LEROUX,
diacres



Paroisses de Beauvais Nord + Centre + Sud

UNIS POUR LA MISSION – n°1 – Février 2019

Chers paroissiens,

Par cette lettre, nous vous souhaitons à nouveau une **bonne et sainte année 2019** dans le Seigneur. C'est une joie, dans notre nouvelle mission, de servir le Seigneur en vous et d'œuvrer ensemble à sa Vigne.

Le premier trimestre s'est achevé. Il fut beau dans nos trois paroisses. L'arrivée des nouveaux prêtres s'est faite en douceur et la continuité des activités pastorales fut assurée grâce à la préparation de nos prédécesseurs et grâce à la mobilisation de chacun. Bravo à tous ! Nous sommes encore très touchés par l'accueil chaleureux que vous nous avez réservé.

Nous, prêtres et diacres, avons pris le temps de faire connaissance, d'aider les Pères Mickaël et Guy-Bernard à s'intégrer et de découvrir nos paroisses. Nous avons soudé notre équipe, prié ensemble et commencé à réfléchir à la manière de **conduire le rapprochement puis la fusion de nos trois paroisses**, selon la mission que l'Évêque nous a confiée.

Ce processus se déroulera en douceur. Il fera l'objet de nombreuses consultations, d'un discernement collégial et d'une information régulière. Il prendra environ deux ans. Il doit être à la fois patient et sans lenteur. L'impatience nous amènerait à un manque de concertation et à de

mauvaises décisions ; la lenteur nous fatiguerait et créerait une instabilité inconfortable.

Nous commencerons ce processus dans la joie et l'élan de la Résurrection, **le jeudi 25 avril 2019** à 20h30, au centre diocésain. Cette soirée rassemblera les prêtres, les diacres et **nos Équipes de Conduite Pastorale**. Nous examinerons, clarifierons et peaufinerons ensemble le processus envisagé.

Le jeudi 23 mai, à 20h30, se tiendra notre premier **Grand Conseil Pastoral Inter Paroissial** : il sera composé des prêtres et diacres, des membres des Équipes de Conduite, des Conseils Pastoraux, de représentants de nos Conseils Économiques et de responsables de nos trois paroisses. Nous serons donc environ 80 personnes. Lors de cette première rencontre, nous vous soumettrons les grandes lignes de notre démarche, les sujets que nous aborderons, la méthode que nous suivrons...

Alors, nous serons prêts à travailler de manière efficace durant l'année 2019/2020 ; au programme : probablement 5 grandes séances de travail avec cette nouvelle instance.

Chemin faisant, deux fois par an, nous organiserons dans chacune de nos paroisses des **assemblées générales** pour rendre compte de l'avancement de nos réflexions et projets, pour répondre à vos questions, recueillir vos suggestions et vous permettre de participer activement à cette démarche. Une **lettre d'information** diffusée avec les feuilles dominicales vous tiendra au courant.

La fusion effective de nos trois paroisses se fera probablement dans l'année 2020 / 2021. Certaines de nos activités paroissiales sont déjà mutualisées, au moins partiellement (Préparation au mariage et pastorale des jeunes notamment). D'autres le seront dès l'année prochaine, le catéchuménat par exemple.

D'ici la fusion, les Conseils Pastoraux et Équipes de Conduite travailleront ensemble au sein du nouveau Conseil Pastoral Inter Paroissial. Cependant, chaque ECP poursuivra sa mission locale.

La première étape officielle de la fusion sera économique. 2019 sera gérée paroisse par paroisse, comme d'habitude cependant que nous préparerons la fusion de nos comptes avec le soutien et les conseils de l'Économat diocésain. Nous réfléchirons à la manière de procéder et nous constituerons le nouveau Conseil Économique de sorte qu'il soit bien taillé pour administrer notre future grande paroisse à partir du 1er janvier 2020. A partir de cette date, nous ferons bourse et gestion communes. Cette première étape facilitera la suite de la fusion pastorale qui s'accompagnera sûrement de beaux projets partagés.

Les temps qui s'annoncent seront passionnants et fondateurs. Nous sommes enthousiastes à l'idée d'amorcer le processus, et convaincus que la fusion sera une bonne chose : une opportunité de mettre nos richesses en commun et de déployer plus encore notre mission sur cette terre du Beauvaisis : le défi missionnaire est immense et magnifique.

Nous sommes à votre écoute. Déjà beaucoup d'encouragements reçus et quelques inquiétudes perçues, notamment la peur que le Centre « remporte la mise » ou que le nombre de messes diminue. Voici ce que nous pouvons dire pour vous rassurer :

- Nous voulons rester au plus près des habitants ; chacune de nos 3 paroisses demeurera une grande communauté, avec sa « culture » et des initiatives propres. Nous ne voulons pas une centralisation mais bien un déploiement géographique. Le P. Florent et moi-même, nous serons attentifs à cela, nous encouragerons ces trois futures communautés à rester au plus proche des populations. Les prêtres résidents auprès de vous resteront vos interlocuteurs privilégiés sur place. Cela garantira un service pastoral de qualité et favorisera la profondeur de votre relation avec vos prêtres.
- La fusion n'aura pas d'impact sur le nombre de messes. Celui-ci sera conditionné par le nombre de prêtres et non par la fusion. Quand les prêtres travaillent ensemble, ils sont plus souples et ils peuvent assurer ensemble plus de messes que s'ils travaillent chacun de leur côté. La fusion sera donc un avantage pour notre vie liturgique.